



Thurgauer Armbrustschützenverband

Jahresbericht NAWU-Ausbildung TASV 2014

EASV-Kurs 10m, 2013/2014

Die Sektionen Berg, Buhwil-Neukirch, Bürglen, Frauenfeld, Neuwilen und Sulgen führten mit insgesamt 57 subventionsberechtigten Teilnehmern einen Kurs durch.

20. Thurgauer Apfelschuss

Am Thurgauer Apfelschuss messen sich Nachwuchsschützen bis 16 Jahren in den Disziplinen Luftgewehr, Luftpistole und Armbrust. Armbrust traten 31 zur Qualifikation an, woraus schliesslich 27 am Final starteten.

Gewonnen hatte in der Kategorie Jugend I (kniend aufgelegt) Janis Munz (Buhwil-Neukirch) mit 194 Punkten. In der Kategorie Jugend II (kniend frei) siegte Fabian Spring (Bürglen) mit 189 Punkten und in der Kategorie Jugend III (stehend) setzte sich Kerstin Stanik (Frauenfeld) mit 181 Punkten durch.

Thurgauermeisterschaften Junioren

Stehend gewann Mara Schönholzer (Buhwil-Neukirch) mit 373 Punkten. Kniend gewann Lucas Spring (Bürglen) mit 385 Punkten.

Nachwuchstreffen und MM

Am Nachwuchstreffen in Wil wurden aus dem TASV verschiedene Podest Plätze erreicht. Bei der Kategorie „Jugend und Junioren stehend frei“ gewannen Nicole Bösch (Neuwilen) mit 191 Silber- und Mara Schönholzer (Buhwil-Neukirch) mit ebenfalls 191 Punkten die Bronzemedaille. Bei „Jugend und Junioren kniend frei“ gewann Philipp Häne (Neuwilen) mit 192 Punkten ebenfalls die Bronzemedaille, was bei „Jugend stehend aufgelegt“ auch Kerstin Stanik (Frauenfeld) mit 190 Punkten gelang. Bei „Jugend kniend aufgelegt“ waren bis zum 15 Rang nur Thurgauer zu finden. Rang 1 belegte Janis Munz (Buhwil-Neukirch) mit 197, Rang 2 Jasmin Bösch (Neuwilen) mit 195 und Rang 3 Eliane Näf (Bürglen) mit 194 Punkten.

In der Mannschaftsmeisterschaft erreichte in der 1. Liga Bürglen hinter Herisau Waldstatt den 2., vor Neuwilen 3. Rang. Buhwil-Neukirch siegte in der 2. Liga.

Schweizermeisterschaft

Joel Brüsweiler wurde stehend 2 mit 477 Punkten, 382/95 nur ein Punkt hinter Tamara Menzi.

EASV-Kurs 30m

Die Teilnehmerzahl war mit anfänglich 53 gemeldeten Teilnehmern deutlich zurück gegangen. Auf die Vereine verteilt ergibt das folgendes Bild:

Berg	5
Buhwil-Neukirch	14
Bürglen	12
Frauenfeld	4
Neuwilen	16
Sulgen	2
Spitz-Romanshorn	0

Schlussendlich waren dann noch 50 Teilnehmer für das NAWU-Treffen gemeldet.

Thurgauermeisterschaften Junioren

Der Final der Thurgauermeisterschaften wurde dieses Jahr zusammen mit der Elite auf dem Stand in Bürglen bei sehr schwierigen Windbedingungen durchgeführt. Die Qualifikation stehend wurde nur von Nicole Bösch geschossen (Mittwoch Abend vor TGM).

Thurgauer Meister Kniend

Bösch Nicole	Neuwilen	268
Schönholzer Mara	Buhwil-Neukirch	264
Spring Lucas	Bürglen	259

Thurgauer Meister Stehend

Bösch Nicole	Neuwilen	276
--------------	----------	-----

Thurgauer Meister Zweistellung

Bösch Nicole	Neuwilen	544
--------------	----------	-----

EASV Verbändefinal in Frauenfeld

Am Vorabend erlitt ich einen Hexenschuss. Zum Glück war Andreas Häberli sofort zur Stelle und führte unser Team (178.333) hinter OASV (183) und vor ZKASV (175.571) zur Silbermedaille.

Der TASV vertreten durch sechs Nachwuchsschützen:

Nicole Bösch	(189)
Mara Schönholzer	(184)
Philipp Häne	(182)
Jasmin Schönholzer	(179)
Sandra Sager	(176)
Sina Brenner	(158)

Als Dankeschön für die Teilnahme trafen wir uns in Sulgen zum gemeinsamen Mittagessen mit anschliessendem Karting. 2013 gelang uns terminlich kein Treffen, darum waren die Teilnehmer vom Vorjahr ebenfalls eingeladen.

Patrick Pisor	(Ø 46.82 Km/h)
Mara Schönholzer	(Ø 45.28 Km/h)
Denise Inauen	(Ø 44.47 Km/h)
Jasmin Schönholzer	(Ø 46.82 Km/h)
Corinne Schönholzer	(Ø 46.82 Km/h)
Philipp Häne	(Ø 46.82 Km/h)
Sandra Sager	(Ø 44.47 Km/h)
Sina Brenner	(Ø 46.82 Km/h)
Nicole Bösch	(verzichtet)



Schweizermeisterschaft

Stehend-, Gesamt- und Kniendwertung

je 3. Nicole Bösch ASV Neuwilen 280, 654 (564/90) und 373 (277/96/9) wobei sie kniend um den 2. Rang im Stechen war.

Nachwuchs-Gruppenmeisterschaft TASV + EASV

Der Bericht verfasst von Peter Wuffli ist separat nachzulesen.

Nachwuchs-Mannschaftsmeisterschaft

Die Mannschaftsmeisterschaft wurde nach dem neuen Modus in fünf Runden durchgeführt. Daraus ergeben sich folgende Ranglisten:

1. Liga

1. Bibern 1	10 / 1396
2. Helvetia-Neuhausen 1	6 / 1375
3. Neuwilen 1	6 / 1365

2. Liga

1. Buhwil-Neukirch 2	8 / 1303
2. Frauenfeld 1	8 / 1276
3. Buhwil-Neukirch 3	8 / 1243

Für 2015 wird die Ligaeinteilung anhand der geschossenen Punkttotale erstellt werden. Neueinsteiger werden am Tabellenende angefügt.

Thurgauer Nachwuchstreffen in Berg

Mit einer Beteiligung von knapp über 94% war das Nachwuchstreffen gut besucht. Nützlich dazu ist sicherlich die Möglichkeit des Vorschiessens. Leider ist es für die Kursbesucher nicht selbstverständlich, dass das NAWU-Treffen besucht wird und sie nehmen unentschuldigt nicht teil! Die Beteiligung von 100% bleibt mein Ziel, denn nur wer das NAWU-Treffen besucht ist subventionsberechtigt.

Ein herzliches Dankeschön geht an die Nachwuchsleiter und Helfer für die Disziplin und Fairness. Selbstverständlich auch an den ASV Berg für das Gastrecht und die Bewirtung!

Neuwilen verteidigte wiederum den Gewinn im Sektionswettkampf und Gruppenwettkampf.

Sektionswettkampf

1. Neuwilen	54.416 Punkte
2. Buhwil-Neukirch	53.330
3. Berg	51.167
4. Bürglen	50.571
5. Frauenfeld	48.400
6. Sulgen	zu wenig Teilnehmer

Gruppenwettkampf

1. Neuwilen 1	277 Punkte
2. Buhwil-Neukirch 1	270
3. Neuwilen 2	251
4. Bürglen 1	255
5. Frauenfeld 1	251

Kombination Kat. Jugend

1. Bösch Jasmin	Neuwilen	114 Punkte (max. 120 Punkte)
2. Munz Janis	Buhwil-Neukirch	113
3. Gassmann Pauli	Berg	113

Kombination Kat. Junioren

1. Bösch Nicole	Neuwilen	118 Punkte (max. 120 Punkte)
2. Spring Lucas	Bürglen	116
3. Sager Sandra	Buhwil-Neukirch	111

Spezialstich

1. Bösch Nicole	Neuwilen	57 Punkte
2. Schönholzer Mara	Buhwil-Neukirch	56
3. Brenner Sina	Bürglen	55

J+S Leiterausildung

Weiterhin führen im Thurgau drei Sektionen den Nachwuchskurs nach J+S durch. ASV Berg (1x Trainer C), ASV Bürglen (5x Trainer C), ASV Neuwilen (4x Trainer C und 1x Trainer B). Der ASV Buhwil-Neukirch hat die Weichen für kommende Trainer C gestellt. Ich bin überzeugt, dass sie im 2015 ihre Ausbildung abschliessen können.

Schlusswort

Durch meine neue Aufgabe als Nationaltrainer Elite EASV werde ich vom Amt als NAWU-Obmann TASV zurück treten. Mir hat dieses Amt viel Freude bereitet und hoffe dass es meinem Nachfolger ebenso ergehen wird.

Ich erhielt um mich herum immer viel Unterstützung. Viele Helfer standen mir im Laufe des Jahres in irgendeiner Weise zur Seite. Ihnen und insbesondere meinen Ressortchefs Peter Wuffli und Erich Feller, sowie allen Nachwuchsleitern möchte ich ganz herzlich für den grossen Einsatz danken.

Illighausen 29. Dezember 2014

Der Nachwuchsobmann
Bruno Inauen